

北部図書館でカルタ大会



**大好きな絵本のカルタと守山カルタ
28人が参加して競いあい、健闘称えあい**

子どもや大人、図書館サポート隊など計28人が参加し、「ぐりとぐらかるた」と「守山あるあるカルタ」の2種類でカルタ大会が行われました。かるたの取り札を真剣に覚えようとする子どもや、保護者と一緒にゆったり楽しむ子どもなど、遊び方はそれぞれ。とった札の枚数を折り紙のダルマに書いて、和気あいあいと競いあっていました。

1月11日 | 北部図書館

はやの親子ほっとステーション お正月あそび



**今年最初の親子ほっとステーション
手作りのお正月あそびを楽しむ**

令和7年最初の親子ほっとステーションが開催され、6組の親子が参加しました。参加した子どもたちは、サポーターや公民館の職員が見守る中、お父さんやお母さんと一緒に、手作りの独楽を回したり、初めての福笑いに挑戦したりするなど、お正月ならではの遊びに夢中になり、楽しそうな声をあげていました。

1月7日 | 速野公民館

令和7年 守山市消防出初式



**消防の仕事始め
安全安心なまち守山のために**

地域の防災リーダーである消防団や各自治会の自主防災組織など、多くの関係者が出席。第1部の式典では、全国の消防関係殉職者への黙とう、消防・防災関係者の表彰などのほか、「高い誇りと強い使命感をもってまい進する」との防火宣言が、第2部では、消防団8分団・自衛消防隊7隊の一斉放水が行われ、みな安全・安心に対する決意を新たにしていました。

1月12日 | 市民ホール 大ホール市民運動公園 第5駐車場

小浜勧請吊



**長さ15mの大注連縄を結び
集落を守る2神社に奉納**

早朝から50歳以上の氏子32人が大日堂に集い、持ち寄ったわで力を合わせて直径約15cm長さ約20mの大注連縄2本、八咫鏡、瓊瑤などの飾りを作りました。約800年続くとされる伝統行事で、堂内でサバ大根など決まった献立の膳を囲んだ後、縄を担いで練り歩き、集落を守る天満宮と八幡宮の両神社に奉納、一年の安寧と無病息災を祈りました。

1月12日 | 小浜大日堂 など

守山市の人口

令和6年12月31日現在
(前月比)

| | | |
|-----|--------|--------|
| 人口 | 85,881 | (- 49) |
| 男 | 42,250 | (- 27) |
| 女 | 43,631 | (- 22) |
| 世帯数 | 35,421 | (- 26) |

双眼鏡

日本の至る所に鬼が出没する節分。幼い子供2人が暮らすわが家にも、毎年鬼が来る。夕飯時、無言で悪方巻きを頬張る時間は、まるで嵐の前の静けさでも言うべきか。食事を終えた私が姿を消し、家のインターホンが鳴る。戦闘開始の合図である▼2年前、鬼の仮面を被って玄関から入ってきた私の姿を見た子どもたちが恐怖のあまり泣き叫び、居たたまれない空気がなった。ことが今でも思い出される。あの苦い経験を活かして、鬼の仮面はポップなデザインのものに変えた▼新たな不安があるとするれば、5歳の息子が仮面ライスターにハマり、パンチとキックを覚えたことだ。豆で戦うという節分のルールが守れるか。5歳のパンチはなかなか痛い。家族の健康を祈る節分。子どもも成長を感じるイベントでもある。泣かずに鬼から家族を守ってくれよ、わが息子。パンチは禁止だね。(た)